

Pág.: 7 Cm2: 586,4 VPE: \$370.005 Fecha: 22-08-2024 2.500 Tiraje: Medio: El Insular Lectoría: 7.500 Supl.: El Insular Favorabilidad: No Definida Noticia general

Título: Promesas Incumplidas: beneficios para los habitantes de Chiloé que quedaron en anuncios

Promesas Incumplidas: beneficios para los habitantes de Chiloé que quedaron en anuncios

Beneficios incumplidos en tarifas diferenciadas en el canal o la exclusión de familias isleñas en subsidios eléctricos marcan una serie de promesas no concretadas para los habitantes de la isla.



FOTO REFERENCIAL

serie de promesas buscan abordar problemas de la comunidad chilota siguen esperando materializarse. El costo del cruce en el Canal de Chacao siempre ha

del archipiélago, donde se habían anunciado medidas por parte de uno de los operadores, la que finalmente se diluyó.

Asimismo, la imposibilidad de acceder a beneficios tarifarios de electricidad para las familias de islas menores o la petición de apoyo para cambiar la matriz de calefacción en los hogares chilotes sigue siendo un desafío sin

ANUNCIOS

Recientemente, en el mes de julio una de las empresas que opera en el Canal de Chacao ajustó sus precios un 3% en las tarifas, medida que afecta directamente a los habitantes del archipiélago. Hay que recordar que la misma empresa anunció en 2023 la implementación de tarifas diferenciadas, lo se realizaría a través de la Asociación de Municipalidades de Chiloé.

La iniciativa de colaboración entre municipios y la naviera Transmarchilay, que buscaba aliviar parte de estas cargas a través de descuentos en las tarifas de transbordo, avanzan con lentitud. Aunque se presentó una propuesta para rebajar los costos para ciertos grupos de residentes la medida no ha prosperado.

Por otra parte, se conoció del reclamo de habitantes de las islas interiores que han denunciado la exclusión del subsidio eléctrico, lo que ha resultado en un alza en sus tarifas de luz. Esta situación ha dejado a familias afectadas en una posición aún más precaria, ya que deben enfrentar costos adicionales sin el apoyo que se había prometido para otras

zonas del país. Además, en ciudades como Castro las familias deben enfrentar la problemática del alto costo de la calefacción, particularmente para aquellos que dependen de la leña, un recurso tradicional en la región. Aunque se han planteado peticiones por parte de organizaciones vecinales para la implementación de subsidios específicos, hasta el momento no se han materializado.

DIRIGENTE

Mirna Hernández, dirigente de la Unión Comunal de Junta de Vecinos Rurales recordó que se trata de anuncios que finalmente no se concretan. "Está la situación de la rebaja en Chacao, o el tema de gas y si hoy en algunas comunas hay una baja mínima y así como tantas otras cosas que se ha ido prometiendo, se ha hecho revuelo y no quedan en nada. Pero después viene otro período, nuevas elecciones. Cada vez que va a ver elecciones prometen cosas, pero no se concretan, como que siempre

quedan estancadas", dijo. Agregó que **"al final quienes pierden es la gente que más** necesita, los adultos mayores que están alejados, que están lejos de la ciudad, eso estan lejos de la ciudad, eso son los que pierden, incluso con el tema viales, con los caminos, que hemos estado viendo situaciones propias, y la verdad que hay harto que hacer".